

Le migrant et la symbolique de l'ombre

Ce travail a eu pour but de réfléchir à la perception que l'on a du migrant dans nos sociétés. La métaphore de l'ombre nous a semblé pertinente et a permis de faire ressortir quelques idées clés :

- l'ombre qui renvoie à la peur
- l'ombre qui évoque celui qui se cache (immigration irrégulière)
- l'ombre qui connote la mort (la mort qui suit le migrant comme une ombre)
- l'ombre qui renvoie à celui qui n'est pas dans la lumière et que l'on ignore (symbolique de l'exclusion)
- l'ombre qui gomme l'apparence humaine (le migrant étant une sorte de fantômes) l'ombre qui traduit la perte d'identité, d'humanité et qui plonge dans l'oubli.





